

« Santé bucco-dentaire : comment penser développement durable ? »
Les actes du Colloque de santé publique UFSBD du 5 octobre 2023, sont disponibles ...en version dématérialisée, bien sûr !

Les actes à lire sans modération !

A LIRE



Les capsules vidéos à regarder en boucle !

A REGARDER

Le 24ème Colloque Annuel de Santé Publique de l'UFSBD qui s'est tenu le 5 octobre 2023, a été l'occasion de réunir et discuter d'un enjeu mondial crucial : le développement durable, et particulièrement dans le champ de la santé orale. Ce Colloque était placé sous le patronage du ministre de la Santé et de la Prévention, Monsieur Aurélien Rousseau.

La santé durable fait référence à un concept de santé qui englobe non seulement le bien-être actuel des individus, mais aussi la préservation de leur santé à long terme, tout en tenant compte des impacts sur l'environnement et la société. En d'autres termes, la santé durable vise à assurer la santé et le bien-être des générations actuelles sans compromettre la capacité des générations futures à maintenir leur propre santé.

La santé durable repose sur différents 8 principes clés que vous découvrirez dans ces actes :

- la prévention des maladies et des problèmes de santé
- l'environnement, considérant l'impact de l'environnement sur la santé et en veillant à ce que les actions prises pour promouvoir la santé n'aggravent pas les problèmes environnementaux
- l'équité, en s'assurant que tous les individus, quel que soit leur statut socio-économique, aient un accès égal aux soins de santé et aux conditions qui favorisent une bonne santé
- la participation communautaire, en impliquant les populations au niveau local dans la promotion de leur propre santé, en prenant en compte leurs besoins et leurs perspectives
- une collaboration entre les acteurs de la santé, de l'environnement, de l'éducation et d'autres domaines pour aborder de manière holistique les problèmes de santé et les déterminants sociaux de la santé
- en dernier lieu, la responsabilité sociale, en reconnaissant que la santé est un bien collectif qui nécessite une responsabilité sociale mais aussi individuelle pour la préserver

La santé durable cherche donc à créer un équilibre entre les besoins actuels en matière de santé, la préservation de l'environnement et le bien-être des générations futures. Elle prend en compte les dimensions économiques, environnementales, sociales, de santé publique, pour assurer un avenir sain et viable pour tous.

Notre Colloque s'est inscrit dans un contexte national marqué par la création d'un Comité de pilotage de la planification écologique dans le secteur sanitaire et médico-social, présidé par la Ministre Déléguée, Agnès Firmin Le Bodo, en charge de l'organisation territoriale et des professions de santé.

Notre colloque s'est articulé autour de trois axes principaux qui ont permis de faire le point sur les enjeux, de déconstruire certaines idées reçues et d'explorer les moyens d'agir

- Santé bucco-dentaire durable : quels leviers au cœur des stratégies de santé ?
- Santé bucco-dentaire et environnement
- Santé bucco-dentaire : réduire l'empreinte écologique de l'activité de soins

Il est crucial que toute réflexion sur la santé bucco-dentaire durable s'inscrive dans un cadre garantissant un haut niveau de sécurité, notamment sanitaire, et de qualité de soins.

L'objectif de nos colloques de l'UFSBD, est de réunir divers acteurs autour d'une problématique majeure afin de dégager, à travers les échanges, une ligne directrice pour l'action.

Ces actes et nos capsules retracent les échanges et les orientations qui guident l'action de tous.

Notre colloque n'est donc pas une fin en soi : il est le début d'une mobilisation et d'une action concrète !